

Evaluación de RICA (Examen Final)

Al avanzar hacia la conclusión de nuestro programa de RICA para el año 2018/19, nuestros estudiantes se preparan para su examen final con el propósito de determinar si están lo suficientemente preparados para recibir sus Sacramentos de Iniciación. A continuación encontrarán un resumen de lo que se espera hayan aprendido en sus clases sobre nuestra Fe Católica.

Oraciones a memorizar:

Padre nuestro, Avemaría, Gloria, la Salve, Oración a San Miguel Arcángel, Credo de los Apóstoles, Credo de Nicea, Acto de contrición, Oración de dar gracias antes y después de las comidas, los siete sacramentos y su propósito, los 10 mandamientos, los 5 preceptos.

Conceptos básicos para la clase 2: Tres preguntas. Comprender que Jesús estableció la Iglesia Católica con Pedro como cabeza (Mt 16:16), que ha habido una sucesión continua de papas desde Pedro, y que la Iglesia Católica en el mundo de hoy es la iglesia de Jesús/Dios. Diferencia entre la Iglesia Católica y las iglesias cristianas, (los siete sacramentos, Eucaristía, sacerdocio, Biblia, interpretación de las Escrituras, el Papa).

Conceptos básicos para la clase 3: Revelación, Escritura y Tradición (y tradición). Comprender que Dios se ha revelado a Sí Mismo a través de las Escrituras y la Tradición. Diferencia entre tradición y tradición. ¿Quién es el intérprete final de las Escrituras? Comprensión básica de la Biblia como una colección de libros, diferencia entre el Antiguo y el Nuevo Testamento (antes de Jesús, después de Jesús)

Conceptos básicos para la clase 4: Adán y Eva; Ser capaz de contar brevemente la historia. ¿Cuál fue el pecado de Adán y Eva en una palabra?Cuál fue el resultado de su pecado (expulsión del paraíso / cielo), pecado original transmitido a todos por generación. Pecado original quitado por el bautismo.

Conceptos básicos para la clase 5: pecado y gracia. Definición de pecado. Clara comprensión de los mortales (3 condiciones) y el pecado venial. Necesidad del sacramento de confesión por pecado mortal. Definición de gracia ¿Cómo obtenemos la gracia? ¿Cómo perdemos la gracia? Comunión con Dios = cielo = estado de gracia. Comprenda la necesidad de estar en estado de gracia.

Conceptos básicos para las clases 6 y 7: bautismo y confesión. Comprende cómo bautizar en una emergencia. Agua, palabras. Dos efectos del bautismo (miembro de la Iglesia = Cuerpo de Cristo = Comunión con Dios, quita los pecados) ser capaz de explicar cómo uno va a la confesión, el acto de contrición memorizado.

Conceptos básicos para la clase 8: 10 mandamientos, 5 preceptos, todas las almas / todos los santos. Explique la diferencia entre el Día de Todos los Almas / Purgatorio y el Día de Todos los Santos / cielo. 10 mandamientos memorizados y la capacidad de dar una explicación básica de su relevancia para el candidato (edad apropiada). Cinco preceptos memorizados y explicados como los 10 mandamientos anteriores.

Conceptos básicos para la clase 9-11: La vida de Cristo. Capacidad de dar una descripción amplia de la vida de Cristo desde la Natividad, Epifanía, hallazgo en el templo, años ocultos, bautismo, ministerio público, Semana Santa, Pascua, Ascensión, Pentecostés. Situación en la historia (qué, cuándo, dónde, por qué, cómo). Comprender que Jesús es Dios convertido en hombre para darse a sí mismo como sacrificio por nuestros pecados. Comprensión básica de la Trinidad como un Dios y Tres Personas.

Conceptos básicos para la clase 12: Adviento, muerte, juicio, cielo, infierno. Comprensión de la temporada de Adviento como cuatro semanas de preparación para la Navidad. Cambios litúrgicos apropiados Comprensión y definiciones del cielo, el infierno y el purgatorio.

Continuacion...

Conceptos básicos para la clase 13: Doctrinas marianas. Capacidad para explicar la Inmaculada Concepción y distinguir entre la concepción virginal de Jesús y la I.C. de María. Capacidad de explicar la Asunción de María y la diferencia entre la Ascensión de Jesús y la Asunción de María. La virginidad y la impecabilidad perpetua de María. Historia básica (y efecto) de Nuestra Señora de Guadalupe.

Conceptos básicos para las clases 14 y 15: Navidad y Epifanía. Recorrido por la iglesia. Recorrer la nave, el santuario, el altar, el tabernáculo, crucifijo (INRI), la fuente bautismal. Posibilidad de contar historias navideñas y de Epifanía con suficiente detalle.

Conceptos básicos para las clases 16-18: Misa, Eucaristía. Comprensión básica del Éxodo y el Cordero de la Pascua como prefiguración del Cordero de Dios. Institución de la Misa en la Última Cena. Transubstanciación, presencia real de Cristo en la Eucaristía. (Los protestantes no tienen la presencia real porque no tienen órdenes sagradas ni el sacerdocio. El concepto de la Misa como sacramento y sacrificio, o las dos acciones de la Misa. Que pueden recibir y cuándo. Cómo recibir y comportamiento durante la Misa.

Conceptos básicos para la Clase 19: Confirmación. La familiaridad con los siete dones. La institución en Pentecostés. El propósito del sacramento como refuerzo para el testimonio cristiano. La edad de la recepción no importa. La voluntad de vivir la vida católica sí importa.

Conceptos básicos para la Clase 20: Credos. Memorizar la diferencia entre ambos, y comprensión básica de los artículos.

Conceptos básicos para la Clase 21: miércoles de ceniza. Cuaresma. Temporada de cuaresma como temporada de penitencia. Significado bíblico de 40 días, y otros ejemplos. ¿Por qué hacemos penitencia? Las cenizas no son sacramentos sino sacramentales.

Conceptos básicos para la clase 22-23: matrimonio. Materia, forma (votos), tres intenciones (edad apropiada). Anulación y consecuencias del matrimonio fuera de la Iglesia. Anticoncepción y Planificación Familiar Natural. Permanencia, fidelidad, y apertura a la vida.

Conceptos básicos para la clase 24-25: problemas de Pro-Vida (edad apropiada) aborto, anticoncepción, eutanasia, suicidio, guerra justa, pena capital, defensa personal. Atracción por el mismo sexo, y matrimonio entre personas del mismo sexo.

Conceptos básicos para la clase 26: noche de confesión con sacerdotes visitantes, evaluaciones, entrevistas.

Conceptos básicos para la clase 27: Semana Santa. Identificar y explicar los eventos y el significado del Jueves Santo, Viernes Santo, Vigilia Pascual, Domingo de Pascua.

Conceptos básicos para la Clase 28: Ordenes Sagradas, y vida religiosa. Diferencia entre obispo, sacerdote, diácono; razón por la existencia de órdenes religiosos de hombres y mujeres. Vida activa vs. Contemplativa. Pobreza, castidad, y obediencia, variedad de carismas y apostolados.

Conceptos básicos para la clase 29: Sacramento de la unción de los enfermos. Ritos funerarios. Propósito y efecto de la unción. Cuándo llamar al sacerdote. La Misa fúnebre como ofrenda del sacrificio de Cristo para la purificación del difunto (reposo del alma) NO una celebración de la vida.